
 

Comité d'éducation 

19 septembre 2023 - Réunion hybride 
 

Présents : Des regrets confirmés : 

Chantal Fortin (présidente de séance) André Renaud 

Leslie Pamphile Christian Smith 

Lee Pallota Ken Zarichansky 

Karen Kenniphaas Monica Mercier 

Alan Craig  

Irene Georgieva  

Diane Girouard  

  

 
 

 Mots de bienvenue 

Début de la réunion (heure) : 18 heures 

− La réunion a commencé en retard car le responsable régional de 
l'éducation (REO) n'était pas présent pour commencer la réunion Zoom. 

− Un autre membre du personnel a finalement donné accès à son propre 
compte Zoom pour que la réunion hybride de la commission puisse avoir 
lieu. 

Preneur de notes : Karen Kenniphaas 

1.  Adoption de l'ordre du jour 

Proposé par : Leslie P. 

Appuyé par : Lee P. 

Adopté 

2.  Adoption du compte rendu des décisions, réunion du 20 juin 2023 

Proposée par : Irene G.,  

Appuyé par : Lee P. 

Adopté 

3.  Suivi des points des réunions précédentes (le cas échéant) 

La plupart des points sont reportés à la réunion d'octobre car l'ORP n'est pas 
présent et n'a pas fourni de mise à jour au président du comité avant la réunion. 

− Diagramme de l'AFPC / Organigramme : [Chantal explique le projet. 
Christian élaborera un diagramme rudimentaire à partir des descriptions 
fournies par Chantal. Une fois que Christian aura présenté le projet au Comité, 
nous engagerons un graphiste. 



− Accréditation universitaire pour les cours de l'AFPC : [Il existe des micro-
crédits qui sont appliqués en tant qu'équivalence aux crédits d'éducation. Le 
continuum collégial est une option moins coûteuse et suit le même processus 
que l'université. Il faut que le groupe de travail en précise les contours.  

48 mois d'expérience dans le domaine agréé permettent d'être instructeur. Ce 
programme doit être approuvé par le CNA et l'AEC.  

Poursuivre les recherches sur les étapes et les coûts et rencontrer le GT et les 
membres intéressés le lundi 30 octobre à 17h30, à la Colonnade pizza à 
Metcalfe & Gilmour.  

Une invitation sera envoyée à toutes les parties intéressées, y compris les 
membres originaux du groupe de travail, avec une date de récitation pour le 27 
octobre.  

Approbation accordée dans la motion de la réunion de juin. 

4.  Mise à jour du programme d'éducation du RCN 

Reportée à la réunion d'octobre car l'ORP n'est pas présent et n'a pas fourni de 
mise à jour au président du comité avant la réunion. 

5.  Projet de règles de procédure de Bourinot [Responsable : Leslie] 

Roman interactif audio et visuel à soumettre pour l'obtention d'une bourse 
littéraire. L'œuvre, très complète, portera sur l'histoire des règles de procédure de 
Bourinot et sur la manière dont elles continuent d'être utilisées comme outil de 
gouvernance commun à travers le Canada.  

Les évaluateurs (4) de la pièce existante ont été identifiés et recevront la pièce par 
le biais d'un lien. Jusqu'à 5 acteurs (voix) sont nécessaires pour chaque voix de 
personnage. Jusqu'à présent, Chantal, Karen, Diane et Leslie se sont portées 
volontaires pour les deux rôles de ce projet.  

6.  École des droits de l'homme [Responsable : Chantal] 

Ce projet est en train d'être intégré dans les projets du Comité de l'éducation. Les 
membres du groupe de travail précédent ont été invités à participer aux réunions 
du Comité de l'éducation. Trois d'entre eux ont accepté l'invitation. 

Nous discuterons plus en détail de ce projet dans les mois à venir. Une fois que 
nous aurons décidé d'un calendrier et que nous aurons une liste d'intervenants 
potentiels, nous devrons finaliser une proposition de budget, réserver des dates et 
solliciter des financements. 

7.  Points permanents : 

− Renforcer la capacité d'engagement des membres : 

o Un membre de la commission se chargera d'inviter Mathew A. à une 
prochaine réunion de la commission. 

− Propositions de projets futurs : 

o Aucune proposition 

8.  Varia (table ronde) 

Discussion sur la poursuite des réunions hybrides tout au long de l'automne. 
Quelques membres du comité souhaitent se réunir en personne jusqu'à la fin de 



l'année 2023. Il faudra réévaluer la situation pour les mois d'hiver si l'état des 
routes entrave la circulation. 

 
La réunion est levée à 19h20. 


